

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
20/07/2014	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	16	2	MANOS UNIDAS, UN APORTE A LA INCLUSION DE NIÑOS Y JOVENES EN CONCEPCION

Comenzó como fiesta anual para personas con necesidades especiales y hoy en día es una organización que trabaja activamente en talleres cada sábado y operativos de verano. La alegría y las ganas de lograr una sociedad más justa es el motor de este proyecto.

UN TRABAJO ACADÉMICO SE TRANSFORMÓ EN UNA ORGANIZACIÓN

Manos Unidas, un aporte a la inclusión de niños y jóvenes en Concepción



Para ser parte de este grupo, que realiza talleres cada sábado en la USS, hay que tener ganas de compartir y no hay un límite de beneficiarios.

Quienes quieran ser voluntarios deben ser mayores de 18 años.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
20/07/2014	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	16	3	MANOS UNIDAS, UN APOORTE A LA INCLUSION DE NIÑOS Y JOVENES EN CONCEPCION

POR NATALIA QUIERO SANZ
natalia.quiero@diarioelsur.cl

Un trabajo académico se puede transformar en una fuente de inspiración. Así le sucedió a Felipe Muñoz Arellano cuando estaba estudiando Fonoaudiología en la Universidad del Desarrollo, y en el ramo de Emprendimiento y Liderazgo debía crear un proyecto que fuera rentable o que trascendiera.

Fue así como, en el 2008, nació Manos Unidas. "Junto al grupo de trabajo, decidimos realizar una fiesta para personas con discapacidad, considerando todos aquellos factores que en lugares comunes generaban impedimento a los usuarios", cuenta.

Ser un aporte a la inclusión, desarrollar un ambiente de bienestar para los usuarios y sus familias, pero, por sobre todo, contribuir en la construcción de una sociedad más justa; eran los objetivos que buscaban alcanzar al crear este proyecto.

Y es que, para ellos, lo más importante era considerar a sus beneficiarios como un ser individual, independiente y que pudiera desempeñarse adecuadamente en los contextos precisos y con el menor apoyo posible, de modo de promover también su autonomía.

Y lo lograron: lo que comenzó como una fiesta para personas con necesidades especiales, hoy es una institución con personalidad jurídica vigente y que funciona activamente.

"A lo largo del tiempo la organización consiguió trabajar con voluntarios activos y beneficiarios. Además, entre el 2010 y 2013 se han realizado trabajos en Concepción, Santiago, Marchigüe y Constitución, llevando a cabo exitosos talleres para personas con necesidades especiales; además de un operativo fonoaudiológico donde se atendió a más de cincuenta pacientes con necesidades propias del área en las comunas de Constitución y Marchigüe", afirma.

A lo anterior se le suman los talleres semanales en el que los asistentes pueden potenciar sus talentos y descubrir otros.

GRAN OPORTUNIDAD

Ximena Rocco es la coordinadora de familia de la fundación Manos Unidas. Su relación con este grupo comenzó hace alrededor de dos años, cuando se incorporó como mamá.

Ella, con su hija Andrea de 19

años, que tiene Síndrome de Down, fueron primero a una fiesta, luego a talleres y posteriormente a un trabajo de verano en Marchigüe. Y la experiencia fue maravillosa para ambas, de hecho, dice que se enamoró de estos jóvenes que dan tanto de su vida y por personas que no conocen.

Rocco asevera que el que se crea un proyecto como éste fue algo de un impacto sumamente positivo, porque dice que al hablar con cualquier padre de algún niño o joven con alguna discapacidad, siempre la respuesta será la misma: no hay instancias para ellos.

"Es cierto que hablamos de la integración y la inclusión, pero no se trata sólo de aceptarlos, sino que realmente de abrir espacios para ellos", manifiesta.

Por otro lado, cuenta que son pocas las oportunidades que tienen de reunirse con sus pares, en un contexto fuera del colegio.

Sin embargo en Manos Unidas se encuentran con amigos de distintas edades y discapacidades; diversidad a la que deben enfrentar-

se y que les hace desenvolverse y relacionarse en el mundo y con los demás, cada vez mejor.

QUEDA POR HACER

Mucho se habla de la no discriminación y de la igualdad, pero el hecho de que fundaciones como Manos Unidas sean una nueva oportunidad, deja de manifiesto que queda mucho por hacer.

Felipe Muñoz cree que Chile, actualmente, está lejos de ser un país pionero en el ámbito de la discapacidad. Explica que existen tres conceptos: segregación, integración e inclusión.

El primero es generar instancias para personas con discapacidad y otras para personas sin discapacidad. La segunda, por ejemplo, corresponde a que en un colegio común se ingresan personas con necesidades especiales, pero aunque son parte del colegio, están en una sala aparte. Pero, "la in-

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
20/07/2014	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	16	4	MANOS UNIDAS, UN APOORTE A LA INCLUSION DE NIÑOS Y JOVENES EN CONCEPCION



Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
20/07/2014	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	16	5	MANOS UNIDAS, UN APOORTE A LA INCLUSION DE NIÑOS Y JOVENES EN CONCEPCION

SEGUIR CRECIENDO

Manos Unidas beneficia a niños, jóvenes y adultos que presentan dificultades intelectuales, motoras o ambas. Los usuarios no se eligen, sino que sólo se inscriben. Durante el primer semestre del 2014 eran 15 los inscritos en los talleres que, cada sábado, se realizan.

Una de las mayores dificultades que enfrentan, puntualiza Ximena Rocco, es que no cuentan con una sede en la que puedan desarrollar sus actividades, sino que deben solicitar un espacio que, actualmente, les brinda la Universidad San Sebastián.

A pesar de eso, afirma que el único requisito para ser parte

del grupo, es que tengan muchas ganas de pasarlo bien y controlen esfínter –los beneficiarios- y que los voluntarios, que siempre están dispuestos a recibir, sean mayores de 18 años.

El anhelo es también seguir creciendo.

Felipe Muñoz no duda de que así será y espera que pronto sea una institución que preste servicios a nivel nacional, para lo que requieren del apoyo de las personas y ése no es económico, sino que de voluntades.

"Lo hemos vivido, la gente de la feria regala comida, el señor de la librería regala materiales y los

profesionales prestan capacitaciones y las familias reciben a los voluntarios en sus casas. Así se genera esta cruzada", explica.

De hecho, él se encuentra actualmente viviendo en Arica y no pierde la esperanza de poder realizar la primera fiesta en esa ciudad.

"En todo Chile hay muchas necesidades y con una o dos personas por día que quiera colaborar en construir un país más equitativo, vamos a ir contagiando a todo el país para que esto siga creciendo y sean muchos más los que sientan la necesidad de transmitir esta forma de vida", dice esperanzado.

APOYO DE LOS PADRES

Una de las oportunidades que crea la existencia de Manos Unidas es que los padres generan instancias de comunicación que se transforman en un aporte al desarrollo de habilidades sociales tanto en los ellos, como en las familias y voluntarios.

Y para Ximena Rocco eso tiene un valor trascendental. "Es una instancia en que generamos redes y eso es muy enriquecedor, incluso, a veces, el apoyo de los papás es más enriquecedor que el de los profesionales, porque es como compartir con otro corazón que ha sentido lo mismo. Nos damos datos, formamos lazos importantes", sostiene.

En ese sentido, explica que es en esos momentos cuando los padres se dan cuenta que, independiente de la condición que tenga su hijo, las problemáticas principales son las mismas.

La falta de espacios y caminos, desconocimiento acerca de lo que se debe hacer y con qué herramientas lograr lo mejor, además de los miedos que forman parte de la historia de todos.

Por eso, el compartir experiencias de vida es fundamental para enseñar y aprender mutuamente.